

Stellungnahme zur Attraktivierung des Wohnmobilstellplatzes  
Bad Rappenau im Rahmen der Förderung durch das  
Tourismusinfrastrukturprogramm  
August 2021



**HeilbronnerLand**  
*das Herz Baden-Württembergs*

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Touristikgemeinschaft HeilbronnerLand begrüßt als übergeordnete Destination-Management-Organisation für Bad Rappenau und als projektleitendes Mitglied der Arbeitsgemeinschaft Wohnmobiltourismus Baden-Württemberg Maßnahmen zum Aufbau einer marktgerechten Infrastruktur.

Diverse Studien der letzten Jahre belegen eine **positive Marktentwicklung** im Wohnmobiltourismus und ein hohes Potenzial an caravaning-affinen Personen in Deutschland. Im Jahr 2020 lag die Zahl der **neu zugelassenen Wohnmobile um 45 % höher** als im Vorjahr, was den positiven Trend auch in schwierigen Zeiten bestätigt. Auffällig ist dabei, dass die Zahl neuer Stellplätze nicht mit der Zahl neuer Wohnmobile mithalten kann. Das belegt die im Dezember 2020 erschienene Masterstudie Caravans und Reisemobile. Demnach stehen in den Jahren 2017 bis 2019 ca. 150.000 Neuzulassungen lediglich 3.104 neu errichtete Stellflächen gegenüber. Im HeilbronnerLand konnten wir gerade für die Hauptsaison von Mai bis September eine **steigende Anzahl an ausgelasteten bis überlasteten Stellplätzen** verzeichnen. Bestehende Stellplätze attraktiver zu gestalten, kann einen wichtigen Baustein darstellen, um andere Stellplätze der Region zu entlasten und neue Wohnmobilreisende anzusprechen.

Zu den **wichtigsten Kriterien für die Wahl des Stellplatzes** gehören...

- die Verfügbarkeit von **Strom**,
- die Verfügbarkeit von **Wasserversorgung und Abwasserentsorgung**,
- und die Verfügbarkeit von **WLAN**.

Wir sehen in den von Bad Rappenau geplanten Maßnahmen die Kriterien berücksichtigt durch...

- die Errichtung zusätzlicher Stromsäulen,
- die Sanierung der Sanifairstation,
- und die Einrichtung von WLAN.

Als weiteres relevantes Kriterium wird die **subjektive Bewertung durch andere Gäste** angeführt. Im Vergleich zu Stellplätzen auf Bauern- bzw. Winzerhöfen und Campingplätzen werden andere Stellplätze - wie in Bad Rappenau - bisher deutlich kritischer bewertet. Maßnahmen wie die Begradigung von Stellplätzen, das Aufstellen von Müllcontainern und die optimierte Stellplatzüberwachung durch Videoüberwachung und Schrankensystem können die Bewertung des Bad Rappenauer Stellplatzes in der Außenwahrnehmung zusätzlich positiv beeinflussen.

Im Rahmen der Arbeitsgemeinschaft Wohnmobiltourismus Baden-Württemberg stellt der Wohnmobilstellplatz in Bad Rappenau weiterhin einen Stellplatz von hoher Relevanz insbesondere im Zusammenhang mit der von uns beworbenen Themenroute „Kur und Bäder“ dar. Die **günstige Lage zu Kurpark und -einrichtungen** ist ein besonders hervorzuhebendes Reisekriterium und unterstreicht die Bedeutung für einen zeitgemäßen und marktgerechten Wohnmobilstellplatz.

Eine positive Entscheidung für eine Förderung der Stadt Bad Rappenau im Rahmen des Tourismusinfrastrukturprogramms begrüßen wir sehr und unterstützen das Vorhaben als übergeordnete Destination-Management-Organisation gerne.

Mit herzlichen Grüßen

Daniel Hoefler

Projektleitung Wohnmobiltourismus

Touristikgemeinschaft HeilbronnerLand e.V.

*Möglichkeiten entdecken*  
**Vielfalt** erleben  
*Erlesenes genießen*